

# El Consorcio de Aguas de Gipuzkoa prevé invertir 2,4 millones en 10 años en Ermua

El Ayuntamiento trata de conseguir que haya una factura conjunta con el recibo del agua del Consorcio y el de la recogida de la basura

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El Consorcio de Aguas de Gipuzkoa abonará 413.000 euros al Ayuntamiento de Ermua por el traslado de competencias en la gestión del agua e invertirá 2,4 millones de euros en las instalaciones del este equipamiento en la villa en los próximos diez años.

Esta información se trasladó a los grupos políticos de la corporación que deberán aprobar en una próxima sesión plenaria el acuerdo al que se ha llegado con el Consorcio de Aguas de Gipuzkoa, para que este nuevo organismo se ocupe de la gestión del agua en Ermua.

Los más de 400.000 euros que abonará el Consorcio han sido establecidos por este mismo organismo que cuenta con unos baremos para cada municipio para el que trabaja. Para establecer la cifra se tienen cuenta la situación en la que se encuentra la red local y los consumos de cada municipio para el que trabaja. Ermua cuenta en la actualidad con 38.000 metros lineales de tuberías.

Una vez pactados los términos del acuerdo el Ayuntamiento entregará todos los derechos al Consorcio que se encargará de toda la gestión del agua local. Por ello, el Consorcio se encuentra en la actualidad buscando un lugar para establecer su sede en la villa, donde la población pueda consultar o realizar las gestiones pertinentes en relación a sus consumos de agua.

En este momento el Ayuntamiento de Ermua está tratando de gestionar que se cobre la basura en la mis-



Asamblea ciudadana en Ermua para pedir que la gestión del agua la llevara el Consorcio. ■ A. LASUEN

## EL ACUERDO

► **Ayuntamiento.** Cede la gestión y la instalación del agua al Consorcio de Aguas de Gipuzkoa.

► **Consorcio de Aguas de Gipuzkoa.** Entrega al Ayuntamiento 413.000 euros y garantiza que invertirá 2,4 millones de euros en el mantenimiento y mejora de la instalación local.

ma factura que el agua, aunque problemas con la recaudación ejecutiva de la Diputación de Gipuzkoa a ciudadanos de Bizkaia podría evitar que la factura se plantee de forma conjunta. Si estos aspectos jurídicos fueran insalvables, las facturas del agua y las basuras deberían pasarse de forma separada, en dos recibos. Esto supondría que las gestiones de los ciudadanos deberían realizarse en dos lugares diferentes en lugar de en uno como ocurre ahora. A partir de enero se aplicarán las tasas que establece el Consorcio. Este organismo ha establecido una subida de un 5 por ciento para el 2015.

## Basura

En el caso de la basura, al igual que el resto de los impuestos para 2015

en Ermua no habrá subida, puesto que el Ayuntamiento pretende plantear que se congelen los impuestos para el próximo año en el municipio. Se trata de una decisión municipal, puesto que la Mancomunidad de Debabarrena, que gestiona actualmente la recogida de residuos en el municipio, establecerá una subida de un 8 a un 10 por ciento para el próximo ejercicio.

Además, los responsables municipales informaron en la Comisión Informativa en la que se trataron estos temas, de que «las bonificaciones en la factura de las basuras se realizan únicamente a las familias que utilizan el sistema de reciclaje de basura orgánica. Es decir, las viviendas desocupadas no tienen derecho a bonificación».

## Servicios Sociales organiza un curso de atención a las personas dependientes

■ A. LASUEN

**ERMUA.** Diecisiete ermuearras se benefician en la actualidad de un curso de atención domiciliar a personas dependientes organizado por el Departamento de Servicios Sociales Municipales. Se trata de uno de los diferentes programas y recursos para la inserción de las personas del municipio que se encuentran en una situación más desfavorecida y que precisan de un impulso para lograr su acceso al ámbito laboral, que se organizan desde el ámbito municipal.

El curso consta de 67 horas formativas. Comenzó el 29 de septiembre y finalizará el 28 de noviembre. Este curso pretende ofrecer formación e información sobre los principales aspectos relativos al cuidado en el entorno domiciliario. También intentan ofrecer la posibilidad de adquirir las estrategias necesarias para poder hacer frente a las diferentes situaciones que pueden surgir en el cuidado de personas dependientes. Las alumnas se entrenan en habilidades y técnicas de cuidado en el entorno domiciliario.

Los contenidos del curso se han distribuido en seis módulos que abordan aspectos teóricos combinados con actividades prácticas relacionadas con diversos temas. Se aborda el cuidado en el entorno familiar y la dependencia, los cuidados básicos en el domicilio: necesidades de atención higiénico-sanitarias, las habilidades sociales y comunicación en el cuidado de personas dependientes, los trastornos de conducta y manejo de situaciones difíciles en el domicilio, las funciones de la persona cuidadora en el domicilio y la motivación para la búsqueda de empleo.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendara	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.  
Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.  
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.  
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00\* y 22.00\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.  
Festivos: 7.45 y 18.00

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.  
Festivos: 11.00 y 21.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).  
De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxeberria, 4. Eibar)

DEBA

# El Ayuntamiento congelará todas las tasas e impuestos para el próximo año

## Habrà bonificaciones para los que hagan autocompostaje y compostaje comunitario

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. La Corporación Municipal ha tenido en cuenta la difícil situación económica actual y siguiendo el ejemplo de los municipios de alrededor ha apostado por congelar las tasas e impuestos para el próximo ejercicio. La decisión se tomó con el voto a favor de 10 ediles, que se sumaron a la idea de que no se incrementarán en 2015 el apartado de las ordenanzas fiscales.

Los impuestos que más influyen a la población en general, como el de la recogida de basuras, no subirán para el próximo año. Eso sí, las familias o personas que se encuentren realizando el autocompostaje o compostaje comunitario podrán solicitar un descuento del 15% en la tasa de basuras.

Las tasas sobre las actividades económicas también se paralizarán. De esta manera, los impuestos sobre construcción, instalación y obras, así como la de licencia para la apertura de establecimientos seguirán el planteamiento generalizado de congelación. En la misma línea seguirán algunas tasas de ocupación de suelo público, como la relacionada a las terrazas para los bares y restaurantes.

El Ayuntamiento ha querido me-



La Corporación aprobó la propuesta con 10 votos a favor. :: SALEGI

orar el servicio de aparcamiento tanto para los vecinos de Deba como para los visitantes, para lo cual ha establecido una nueva zona de OTA y se ha bajado el precio por el estacionamiento. Este impuesto no sufrirá ninguna subida en 2014.

El Consistorio valora que «la política sobre las ordenanzas fiscales tiene que ser herramientas para pro-

fundizar en la justicia social sobre la forma de vida de los vecinos, por lo que los que más tienen deben pagar más en beneficio de los que menos tienen». En este sentido, las casas consideradas vacías tendrán un recargo del 75% en el IBI. Finalmente, habrá una rebaja para las personas que tengan vehículos de motor eléctrico.

# Martxan da dagoeneko Enplegu zentroa Berasaluze plazan

DEBA. Berasaluze plazan enplegu zentro bat ireki zen atzo eta Gizarte Zerbitzu Departamenduan dago kokatuta. Zerbitzu hau astearte eta ostegunetan zabalik egongo da biztanleentzat. Honen helburua da «herritarrengandik hurbil egotea, hauen beharrak eta eskaerak ahalik eta hobekien erantzun eta kudeatzeko», diote udaletxetik.

«Egun bizi dugun krisi egoera honetan gure herrian ere langabezian dauden herritarrak daude, eta eskainiko den zerbitzua gehienbat herritar hauei zuzendutakoa izango da», aipatzen du Maider Zubikarai alkateak.

Lanbideren Zentru kolaboratzailea izango da, eta Zabalitzen elkartearen eskutik, bertan hainbat zerbitzu eskainiko dira.

Zerbitzu honi esker, bizilagunek izango dituzte lana bilatzeko baliabideei buruzko auto-konsul-



Zentroak astearte eta ostegunetan irekiko ditu ateak. :: ANDER SALEGI

ta tresnak; lan-merkatuaren informazioa bilatzeko baliabideak; bibliografía, argitalpenak, liburuak, prestakuntza. Era berean, hor egongo dira enpleguari eta prestakuntzari buruzko informazio guztia eskuratzeko equipamendu tekno-

logikoak. Internetara konektaturiko ordenagailuak eta lan-munduratzeko ibilbidean lagun izango den orientatzaile baten laguntza.

Zerbitzua astearte eta ostegunetan 9:00etatik 14:00etara eskainiko da.

ONDARROA

# La familia Antxustegui critica a Tecnalía por apoyar el desguace de su barco

ONDARROA. La familia propietaria del barco Antxustegui, que será retirado por el Museo Marítimo de Bilbao, ha criticado un informe de la empresa pública Tecnalía que apoya el desguace de la embarcación. Para ello, ha organizado una concentración, para el día 8, en la que se pretende criticar el comportamiento del Museo Marítimo que recepcionó el barco 'Antxustegi', en el 2003, y ahora trata de retirarlo, en base a este informe encargado a Tecnalía. «La situación del barco es producto de la desidia con la que ha sido tratado por el Museo que tan sólo una vez lo pintó. Pese a ello, no vamos a quedarnos con los brazos cruzados», señala la familia ondarresa que donó dicho barco. Se da la circunstancia que el Antxustegi no es el primer barco que retira, sino que mismo camino que el Antxustegui siguen la merlucera 'Beti salada', la draga 'Titán', y, la lancha de vigilancia aduanera de la Agencia Tributaria 'Gavilán II'.

El colectivo Antxustegui critica el informe que Tecnalía ha remitido a la comisión de Cultura del Parlamento en el que declara la embarcación «en estado de ruina» y asegura que «requiere reparaciones en el 100% del casco y la cubierta y en un 80% de la estructura interna».

La causa de su fuerte deterioro, que fue denunciada por sus antiguos propietarios en abril se atribuye, «a la nefasta gestión del Museo, con lo que el informe de Tec-

nalía se encarga con el único objetivo de exonerar de toda culpa a esta institución y está claramente teledirigido». En esta dirección, aprecian «numerosos» fallos en el informe que, entre otras razones, apoya el desguace diciendo que se había sustituido el 90% de la madera original del barco, cambiando ukola por pino. «Esto es totalmente falso. No se hicieron cambios significativos en el barco. Únicamente actualizaciones de equipos electrónicos y modernizaciones cuando el barco estuvo en actividad». Por otro lado, el informe destaca que el dique seco no es en absoluto un lugar adecuado para la conservación de un barco de madera, «pero lo que nosotros pensamos y así lo hemos solicitado, sin conseguirlo, que nos remitiesen el libro de mantenimiento del barco, cosa que no se ha hecho. No hay ninguna factura que demuestre que el Museo ha trabajado por su conservación».

Así, los Antxustegi piden responsabilidades «porque no se ha cumplido tampoco los fines de creación del Museo y de la donación, en donde un punto fundamental era la preservación de la memoria portuaria, naviera e industrial de la ciudad y su entorno». El Museo Marítimo adquirió el Antxustegi, prototípico de la pesca de bajura, hace 12 años. La embarcación zarpó a la mar por primera vez en 1958, y de ahí el interés de la familia por seguir con su difusión.

ERMUA

# Mención especial a la biblioteca de Ermua en el concurso 'María Moliner'

:: K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. La biblioteca de Ermua ha recibido una mención especial dentro del concurso anual 'María Moliner' que premia las mejores iniciativas de fomento de la lectura ejecutadas por bibliotecas de municipios de menos de 50.000 habitantes.

En este concurso se otorgan anualmente tres premios con dotación económica, tres menciones especiales sin dotación económica, pero que reciben un lote especial de libros y 300 lotes con libros infantiles y juveniles que reciben los proyectos más destacados de entre los presentados. Este año se han presentado un total de 608 proyectos de todo el estado.

El proyecto presentado lleva por título 'Biblioteca, comunidad de aprendizaje'. En él se detallan las

acciones que, impulsadas desde la biblioteca, persiguen la formación y el aprendizaje para la vida cotidiana, promoviendo las comunidades de aprendizaje o saberes compartidos. Ejemplo de ello son los acompañamientos digitales, los grupos de conversación en idiomas o los materiales de autoformación. Además, se pone en valor las colaboraciones que se establecen para llevarlas a cabo con instituciones, colectivos y personas voluntarias.

La campaña de dinamización lectora es, desde 1998, un concurso dirigido a bibliotecas de localidades de menos de 50.000 habitantes para premiar los mejores proyectos, o actividades desarrolladas en las bibliotecas municipales, para promover la lectura entre niños y niñas y jóvenes.